

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Apartado, 31
Teléf. núm. 325
FRANQUEO CONCERTADO

Jueves 8 Marzo 1923

Redacción
Administración
e Imprenta:
Ramírez de Morales, 6

Año XXV.—Número 7.629

Madrid

Un silencio significativo

Aunque haya quienes lo dudan, ó quienes aparentan dudarlo, todo indica que este Gobierno, como está constituido, ó con aquellas modificaciones que le hagan ganar fuerza en la medida que se acerque á la unidad, disolverá las Cortes actuales y presidirá, digamos para ser más exactos, hará las elecciones, para las nuevas, á fines de Abril. Es cosa prevista por el mayor número, más bien por la totalidad de los candidatos, los cuales laboran activamente para asegurarse el triunfo.

Pero estas actividades de los candidatos en nada ó en muy poco se relacionan hasta ahora con la exposición y defensa de los programas ó de las ideas que se proponen representar en el Parlamento. Piden que se suspendan Ayuntamientos, que se nombren nuevos alcaldes, que sean trasladados estos ó los otros jueces, y hasta estos ó los otros jefes de la Guardia civil. Pero no sabemos de ningún candidato, con excepción del de Cuenca, que haya hablado á sus electores de la reforma constitucional, ni leemos en ninguno de los periódicos que aparecen formando el frente único en el lado de la izquierda, propugnaciones ardorosas ni tímidas de aquella. Si no fuera por la reificación un tanto desahogada que hizo en fecha reciente don Melquiades Alvarez cuando algún colega afirmó, refiriéndose al orador asturiano, que había decidido abandonar ciertas posiciones, creyéramos que de nuevo imperaba en él aquel buen sentido que le permitió decir, hace tres años, en las Cortes que el hombre público que suscita problemas que no tienen realidad en el país, merece ser recluido en una casa de orates. ¿Quién duda que á ese linaje de problemas pertenece el de la reforma constitucional?

Harto sabemos nosotros que antaño el grito de «Constitución ó muerte» fué como la síntesis del ideal de algunos liberales. Tampoco ignoramos que en un largo período del siglo XIX hubo españoles que no vacilaron en exponer la vida y hasta sacrificarla en holocausto á las respectivas leyes fundamentales, que nos parece recordar, sin que hoy podamos entretenernos en contarlas, que se acercan á la docena, entre las nacidas y las nonnatas. Ciertamente que fué así. Pero no lo es menos, y acaso lo es más, que aquellos hombres constituían una minoría y que en el fondo no era precisamente por la Constitución por lo que se pronunciaban algunos generales y los seguía una parte del pueblo.

El carácter de verdaderos alzamientos populares sólo lo han tenido en España las guerras civiles, protestas sangrientas, como las llamó don Alejandro Fidal, y que antes que guerras meramente dinásticas—pues en tal caso ni ante Dios ni ante los hombres tendrían perdón ni disculpa quienes las sostuvieron,—fueron verdaderas cruzadas por la «Constitución interna» y por las libertades colectivas. Por Dios, por la Patria, por la democracia foral y por la Monarquía, que encarnaba á la sazón la defensa de tan supremos y claros ideales y derechos, empuñaron los pueblos las armas; pero las otras constituciones nunca contaron con el calor popular; y desde el año 33 hasta el 1873 del siglo precedente, pocas veces dejó de ser lo constitucional hijo del pronunciamiento ó de la insurrección con fines políticos.

Castelar reconoció que sólo la Monarquía abstracta podía lanzar al campo cien mil voluntarios, y no porque representara una causa meramente dinástica, sino porque llegó á simbolizar entonces las aspiraciones de los que subordinan todas las soberanías á la de Cristo.

Pero por las otras constituciones no se ha preocupado nunca el pueblo español. Se ha echado á la calle por unos ó por otros principios, por unas ó por otras claras significaciones políticas, por la revolución ó por el orden, por la Monarquía ó por la República, por el derecho cristiano ó por un antisés, el derecho racionalista; por las constitu-

nes, no. El pueblo no entendía de ellas una jota, y no las conocía ni por el forro. Y como le tenía ayer sin cuidado, sin cuidado le tiene también hoy.

Los candidatos no lo ignoran y por eso ni ahora se presentan ni después se presentarán ante sus electores solicitando los sufragios para poder venir á las Cortes á votar la reforma constitucional. Y hacen bien. Hay programas que los ideólogos creen poder tremolar á guisa de banderas, y que luego resultan tristes mortajas. Con todo, los electores deben estar alerta y oportunamente dar su merecido á los candidatos enmascarados.

MIGUEL PEÑAFROL.

El Patrono de los estudiantes

Una velada en el Seminario

La verdad, digan lo que digan los modernos sabios, no es más que una. De esa verdad no suelen estar en posesión los sedicentes sabios, pues cada día proclaman una distinta.

Santo Tomás de Aquino, pésele á todos los intelectuales—quibus nos est intellectus—siempre será una verdad en el terreno de la ciencia, siempre será un sol de sabiduría, siempre será un faro que guíe á la juventud escolar.

Los ignorar que han pretendido nublar su gloria, son pedantes que á lo más tienen una erudición á la violeta y en esa erudición el poeta eucarístico no figura.

Jamás la luz artificial pudo competir con la esplendorosa del astro del día.

Pasará Salvatella, pasarán los periodistas que han jaleado á quien fué un día diputado por Cataluña y ya no encuentra votos en su tierra, pasarán los necios que desconocen la etimología de las palabras y solo saben del autor de la «Suma contra los gentiles» que es santo; pero las doctrinas defendidas por el Aristóteles católico no pasarán y Santo Tomás de Aquino será siempre el Ángel de las Escuelas.

Ventajas de la inmutabilidad de la verdad. A Salvatella, el ex republicano, no puede pasarle eso, porque Salvatella una tarde en la plaza de toros de Córdoba pronuncia un discurso que es una diatriba contra la monarquía y contra D. Alfonso XIII y Salvatella es ministro de D. Alfonso XIII y defensor de la monarquía. Su proceder no acusa gran firmeza, solo se mantiene en sus inclinaciones á la izquierda y gran heroicidad la suya! ha dado gusto á los que llama infinitos la Sagrada Escritura y ha agraviado con su real orden á la parte sensata del país, que no siendo «infinita», es más numerosa realmente que aquella, aunque esto parezca paradójico.

Se nos ha ido el Santo al Cielo pensando en quien de Cristo escribió como si en el Cielo estuviese.

Pensando en quien nos iluminó muchas veces, recordando que su oración ante studium miles de veces la hemos recitado, casi no recordábamos que debemos dar cuenta á los lectores de la velada literaria que terminó á las ocho de anoche en San Pelagio.

En el lugar de honor estaba una imagen de Santo Tomás de Aquino y presidiendo la velada el Sr. Obispo.

Con él estaban en estrados los directores del Instituto y de la Normal de Maestros Sres. Fernández García y Diaz Hondarza, el Cabildo Catedral, el Prefecto de estudios de San Pelagio y el Claustro de profesores; representación de todas las órdenes religiosas, el Rector, mayordomo y superiores de San Pelagio, el exalcalde D. Sebastián Barrios, por el claustro de doctores de Sevilla don Rafael Jiménez Amigo, el secretario del Instituto y de la Academia de Ciencias don Rafael Vázquez Aroca, nutrida representación del cuerpo de beneficiados y de la Comunidad de Curas párrocos.

Los estudiantes del Instituto, de la Escuela de Veterinaria, de la Normal y de los salesianos también tuvieron representación.

Vimos igualmente otros presbíteros y seglares que ya no son estudiantes.

El programa de la velada que pu-

queamos hace dos días se interpretó admirablemente.

Los profesores del claustro que en él han intervenido y el Rector que ha estado infatigable en la preparación de la velada se hallan de enhorabuena, así como los alumnos don Félix Mereno Menjibar que tuvo á su cargo la disertación latina, don Miguel Rey Torres que pronunció un discurso científico, don José Torres Molina que cantó con exquisito gusto una romanza de Chapí, don Marcial Rodríguez Urbano que leyó un artículo literario, don Francisco Moreno del Río que declamó un romance, los jóvenes que interpretaron unas escenas del «Mágico prodigioso», del insigne Calderón, y don Vicente Pascual Soler, que leyó una oda latina á Santo Tomás.

Del sexteto dirigido por el señor Serrano que interpretó varios números en el programa nada decimos. Tuvo el honor de que el Sr. Obispo en su inspirado discurso le citara con verdadero enojo.

De propósito hemos dejado para lo último recordar que á todos estos aplausos hay que añadir los que escuchó el poeta de la casa don Alfonso Hidalgo Real. En otro lugar de este número aparece íntegra la poesía y nuestros lectores podrán saborearla.

Sonaban con música cascabelera, música de juventud, de días añorados de rosadas ilusiones, los últimos compases del himno de Serra, de ese himno que murió un día para transformarse en himno al titular y que resurge con más entonación, más brío, para cantar al Dr. Angélico, cuanto todos volvieron la vista al Prelado y el Prelado se puso de pie y cantó la fiesta del día.

El discurso fué un cántico á Santo Tomás de Aquino y una doble exhortación á los estudiantes seglares, llamémosles así, y á los seminaristas. Se felicitó de la concurrencia de los primeros y de la celebración de la fiesta del Estudiante y cantó en párrafos inspiradísimos á Santo Tomás de Aquino. Fué ovacionado.

Glosó de modo maravilloso las palabras del Pontífice al recibir á los predicadores de la presente Cuaresma en el Vaticano.

Hizo en esto una exhortación magistral á sus benjamines.

Terminó concediéndoles un día de campo para la Pascua de Resurrección.

Muchos de los seglares presentes al salir comentaban las amables frases que les había dirigido el Prelado y á su indicación de que debieran acercarse al Banquete Eucarístico el día de San José, hallábase tan propicio, que se animaban unos á otros á comulgar ese día.

Los seminaristas ovacionaron repetidamente á S.E.I., uniéndoseles en estas pruebas de afecto todos los presentes.

De la velada de anoche conservarán gratísimo recuerdo todos los concurrentes que se deleitaron escuchando la elocuentísima palabra llena de inspiración del digno Prelado cordobés.

En la cumbre

Astro inmortal de esplendorosa (lumbre, que irradias por doquier vivos fulgores) (res: fulgido rayo de tu luz me alumbró para subir contigo hasta la cumbre del monte de tu ciencia y tus amores; y allí, libre y ajeno de cuidado, sobre el nivel de un mundo deleznal (bie y en un mar de delicias arrobado, contemplar tu figura incomparable. Rompatuluzla material penumbra, que impide al alma la visión celeste y el fulgor con que al sabio Dios (alumbra me envuelva y ciña, como regía veste. Y subiré á cantarte á la montaña, donde entre nimbos de sin par belleza (lieza, tu angelical espíritu se baña en un piétago inmenso de pureza. Pero ¿cómo subir si es alto el (monte, fiacas las fuerzas, áspero el camino; lejano, inaccesible el horizonte, donde esplendente brilla, Sol de (Aquino? ¿Cómo cantar tu inmensurable glo- (ría

si no hay gloria á la tuya compar- (ble?)

¿Qué genio puede presentar la histo- (ria, que de águila caudal en raudos vuelos traspaes, cual tu espíritu inefable, las regiones recónditas del cielo?

Noche es el mundo en el que Dios (derrama multitud de flamígeras estrellas de varia claridad, distinta llama; que, aún naciendo la aurora, luceen (bellas: más surges tú, cual sol resplande- (ciente,

y es tal el resplandor que tú destellas, que apenas de tu ciencia en el oriente tu luz brota, la suya apagan ellas.

Por eso antes de tí, noche sombría, en la que ténue claridad mostraba los tropiezos y abrojos del camino, sobre el mundo sus sombras exten- (día; pero al rasgarse el tiempo que ocul- (taba tus fulgores de sol, Tomás de Aquino, vence á la noche con tu pluma el día.

Y apareces magnífico y radiante alumbrando el secreto ultrarresensible, que descubrió tu espíritu gigante sobre el monte de Dios inaccesible. Dime, Genio inmortal, ¿quién te (ilumina? ¿qué espíritu te dió ligeras alas para subir á la mansión divina, sin cansarte en las ásperas escalas tan altas para el hombre que camina? Dime que númen su poderte infunde, dime qué genio su saber te presta; ¿qué virtud por tu ciencia se difunde, que, jamás derrotada, siempre en- (hiesta, lucha contra el error que la detesta? Mas... ya lo sé, gran Luminar de (Aquino: un vate lo cantó; sello divino puso Dios á su canto: «¿Quién subirá de Dios al montesanto? Solo el que es inocente, de limpio corazón y acciones puras, buscó á Dios y jamás usó imposturas.» ¡Esta es tu gloria; Sol resplande- (ciente! y por eso el Señor sobre tu frente vertió los resplandores de su ciencia; y por eso tu alma bien puede tremolar la doble palma de inaudito saber y de inocencia.

Por eso en los magníficos palacios de la ciencia de Dios vibra sonoro el eco dulce de tu voz potente; tu «Suma», que es de luz resplande- (ciente riquísimo tesoro,

tras el diáfano azul de los espacios gran turquesa nielada de topacios, un ángel escribió con letras de oro. Llévame á tus alcázares dorados, esmaltados de rica pedrería, por columnas de gemas sustentados, eterno Oriente de infinito día, á ese Palacío del amor divino, en donde habitas, ¡oh, Tomás de (Aquino! desposado con la Sabiduría.

A. HIDALGO REAL.
22-Febrero-1923.

DEL CARPIO
VISITA AL SALTO DE AGUA

El domingo 4 de los corrientes y como resumen de la conferencia dada en los Salesianos de esa ciudad por el ingeniero subdirector de la compañía Mengemor, don Angel García de la Vinuesa, tuvo lugar una excursión de los antiguos alumnos Salesianos, al mencionado Salto de agua, verdadera admiración de la ingeniería y de la industria nacional.

Los primeros excursionistas llegaron á esta en el corto de Mengibar, á los que recibieron en la estación los antiguos alumnos de esta don Juan Gavilán y don Antonio Lara, acompañados por el pueblo y ultimando detalles culinarios de la expedición. El grueso de la expedición llegó en el tren de las 11 de la mañana, siendo recibidos por el señor Cura párroco don Diego López, don Francisco Gavilán Muñoz, el señor coadjutor don Gabriel Capilla, antiguos alumnos y los que aquí ya se encontraban, más el Director del Colegio Salesiano don Sebastián María Pastor, el señor Magistral y el expresado conferenciante, que en automóvil llegaron de esa capital con el objeto indicado.

Reunidos los excursionistas en número de 100, marcharon en coches y automóviles al referido Salto y al frente de ellos el ilustre conferencian-

te, fué explicando con gran precisión el funcionamiento de máquinas, compuertas de la presa, etc., admirando todos su vasta cultura y grandes conocimientos.

Antes de la comida, que tuvo lugar en la terraza de la central, llegaron de esa capital en automóviles don Innocente Ahón con sus hijos, don Ramiro Roses, don Pascual Calderón Uclós y el señor Herrera.

En la comida reinó la mayor alegría, regresando á la estación á las seis de la tarde, para emprender el viaje á Córdoba, visitando antes la hermosa fábrica harinera que posee el señor Gavilán Muñoz, el que recibió muchas felicitaciones por su actividad y amor á la industria.

ASAMBLEA DE AGRICULTORES

El lunes 5 de los corrientes, tuvo lugar en este pueblo y en los salones del Ayuntamiento, una importantísima Asamblea de agricultores, á la que concurrieron representaciones de Córdoba, Bujalance, Cañete de las Torres, Adamuz, Villafranca, Pedro Abad, para protestar y pedir á los poderes públicos la revisión catastral.

Ocupó la presidencia don Antonio Zurita Vera, á quien acompañaban don Teodoro Espinosa y don Francisco Gracia, el que da las gracias por haber designado el pueblo de El Carpio para la reunión que se celebraba; después de hablar los señores expresados y el diputado agrario señor Gómez Godino, hicieron uso de la palabra varios agricultores, entre ellos don Juan Aguilar, don Isaac Holgado, don Ramón y don Francisco del Prado, don Cesáreo Romero y don Hipólito Bernardo de Quirós, se aprobaron por unanimidad las siguientes conclusiones:

1.º Que siendo la iniciativa de esta sesión de los pueblos de Bujalance, El Carpio y Villa del Río, á estos y á los demás que asisten se le dé la dirección de este movimiento, creándose una ponencia de siete pueblos y la capital para propagar la necesidad de la federación y sindicación agraria.

2.º Que la comisión esté formada por cuatro agricultores de cada pueblo y concurran á la reunión de la Cámara Agrícola el 12 de los corrientes.

3.º Que en dicho día se acuerde por las comisiones y la Cámara el día que tendrá lugar, la Asamblea magna, y resoluciones que estimen oportunas.

La reunión terminó á las tres y media con gran entusiasmo.

¿"El Metro" sirve bien al público?

Sí, señor; ustedes lo verán

Están en camino y del 1.º al 10 de Marzo llegarán las grandes remesas de PAÑERÍA de primavera y verano, que se venderán en beneficio del público a precios baratos, todo, artículo del día y lo más nuevo.

El gran problema de dar buen precio, por poco precio, lo tiene resuelto esta casa; las clases responderán en duración y bien vestirse con exceso a lo que cobra por la mercancía; esta garantía no la encuentra el consumidor en todas partes.

Si le ofrecen PAÑERÍA a domicilio, no es de esta casa; fíjese bien antes de comprar por sorpresa.

Casa Central: Mármol de Bañuelos, 2 Sucuriales:
San Agustín, 44 - Deanes, 29 y 31

SAN JOSE

Gran Fábrica de Somniers.—Camas de campaña y Catres metálicos. Ventas al por mayor y al detall.—Reparación de toda clase de somniers metálicos.

Antonio de la Torre Venzalá

Exposición de Muestras: Ronda de Isasa, sin número. Ventas al detall y oficinas: calle Jesús María, núm. 1.—Córdoba.

Café "La Perla"

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero. Chocolate con pastas a 0'50.

Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucuriales: Café Suizo y Café del Gran Capitán

Boletín Religioso

Santo de mañana.—Santa Francisca Romana Jubileo Circular.—Mañana en Santa Marta por la Excma. Sra. Condesa de Hornachuelo. San Agustín.—Mañana quinto día de solemne septenario a la Stma. Virgen de las Angustias.

A las 8 misa cantada en el altar de la Virgen costeada por el Marqués de la Vega. Por la tarde a las siete los ejercicios del septenario con manifiesto cánticos y sermón que predicará el P. A. tonio Maya O. P. Costean los cultos de este día los hijos de D. José Sánchez.

Santa Marta.—Mañana tercer día de quinario a Jesús Crucificado y a su Madre Dolosa, a las cinco y media de la tarde con manifiesto cánticos y sermón por un R. P. del Corazón de María.

San Pedro Alcántara.—Mañana segundo día de novena a San José, con manifiesto y cánticos. Costea los cultos de este día D. Manuel Varo.

Hospital de San Jacinto y Ntra. Sra. de los Dolores.—El sábado día 10 de los corrientes está á expuesto el Santísimo en forma de Jubileo por la intención de D. Angel Vasconi y Señora.

Los Dolores.—Mañana a las 5'30 de la tarde quinario, al Señor Crucificado con manifiesto y sermón que predicará el R. P. Antonio Maya.

Este diario se publica con censura eclesiástica

LECTURA CUARESIMAL MI CELO

Y ¿no querrás tener un poco de celo del bien del prójimo? Es un medio muy bueno de hacerse uno mismo más virtuoso y perfecto. Porque cuando queremos hacer buenos á otros nos animamos á serlo nosotros mismos. No dejes de tener algún celo de salvar ó hacer bien á otros. El celo se debe tener por el honor de Dios y por el bien del prójimo.

Si mandas en casa ¿procuras que en tu casa sean buenos los de la familia, los criados, los servidores?

Si eres dueño de alguna fábrica, oficina, tienda, taller... ¿procuras con prudencia hacer bien ó que otros hagan bien á tus dependientes y subordinados? Si ves que alguno anda mal ¿procuras sacarle de su mal estado? Si ves que está ignorante de la religión ¿procuras que la aprenda?

¿Podrías hacer algo fundando alguna obra de celo en esos sitios? Sociedad, biblioteca, capilla, escuela ejercicios, catecismo, etc...

¿Evitas en tu casa ó dependencia las ocasiones de pecar? ¿Prohíbes las blasfemias, malas conversaciones, malas lecturas, sectarismo de los impíos?

¿Procuras difundir la gloria de Dios y la verdadera doctrina por todas partes, recomendar las buenas lecturas, invitar á buenos sitios, á sermones, funciones, obras de caridad, asociaciones católicas? ¿Tienes espíritu de proselitismo, propio de todo cristiano? ¿O crees que esto es fanatismo y por eso no lo haces?

¿No te animas á pertenecer á alguna obra de celo, ó á fundarla? Catecismo, conferencias, congregaciones, sindicatos, etc.

¿Te importa poco que salgan diputados anticlericales, que sean elegidos para cargos los enemigos de Dios, que se den leyes anticristianas, que se permita el escándalo, que se haga el mal, que prevalezca el vicio, que los centros de corrupción y propaganda anticristiana se multipliquen y prosperen?

¿Te importa lo mismo que Dios sea honrado y Jesucristo y su Iglesia sean respetados ó que sean olvidados despreciados, ofendidos?

Ten presente lo que dice Santiago: «Sabed que quien convierte á un pecador del extravío de su camino, salvará su alma de la muerte (eterna) y cubrirá multitud de pecados.»

Piensa también si, por el contrario en vez de salvar á otros, escandalizas y perviertes, ó consientes que otros perviertan y escandalicen á aquellos por cuya salvación dió Cristo su sangre.

REMIGIO VILARINO. S. J.

Sabiniano Lumbreras

Abastecimiento de carnes
Oficinas: Poyo, núm. 28

Precios de la carne: Vaca con hueso, 3'24 pesetas kilo; id. sin hueso, 4'50; ternera con hueso, 3'80; id. sin hueso, 5'30 macho, 3'00.

F. Guijo Dentista
Calle Gondomar, sin número

Comisión Provincial

SESION DE HOY

Esta mañana se reunió esta Corporación, presidiendo don Pablo Murillo, y asistiendo los señores Muñoz Morales, Naranjo Ruiz, Moreno Canete y Vaquero.

Fué aprobada el acta de la anterior y se quedó enterada de un oficio del director del Museo de Bellas Artes participando haber sido colocada parte de la verja de hierro en la portada plateresca descubierta por él en la fachada de la plaza del Pótro, dándole las gracias por las gestiones que para conseguirlo ha realizado.

Asimismo se quedó enterada de una real orden del Ministerio de la Gobernación fecha 17 de Febrero, resolviendo un recurso interpuesto por don Miguel Luanco, contra nombramiento de médico civil propietario de la C. M. de Recrutamiento.

Se acordó dejar en suspenso el concurso anunciado para adquirir material de hilo de cobre con destino a la red telefónica; que se anuncie plazo para oír reclamaciones y que se anuncie nuevo concurso introduciendo en el pliego de condiciones determinada aclaración.

Se informó en las reclamaciones formuladas contra la validez de la elección de concejales últimamente verificada en El Viso.

Y por último acordóse que conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del señor depositario don Joaquín Trillo y del empleado don Enrique Aparicio y que se comunique el pésame a sus familias.

Granja Escuela Práctica de Agricultura y Escuela de Peritos Agrícolas de Córdoba

DIRECCION

Estando persuadida esta Dirección de que siempre existen industriales poco escrupulosos, que tratan de comerciar con los intereses de los agricultores, expendiéndoles abonos de todas clases, cuya riqueza en principios fertilizantes, está muy lejos de coincidir con la que aseguran poseer campiendo uno de los principales fines de su misión, se cree en el deber que gustosa cumple, de llamar la atención de los agricultores y velando por sus intereses, aconsejarles no se dejen engañar por mercaderes de mala fé.

El medio más eficaz para conseguirlo, consiste en no dejar de hacer, que la mercancía sea analizada, debiendo ser efectuado el análisis en un laboratorio oficial, con el fin de que el certificado correspondiente, haciendo fé en su juicio, haga caer sobre los contraventores de las disposiciones vigentes sobre la materia, todo el peso de la ley.

El Laboratorio químico de esta Granja Escuela práctica de Agricultura y Escuela de Peritos Agrícolas, cuenta con la necesaria autorización, otorgada por la Dirección general de Agricultura, para efectuar toda clase de análisis, que con ella tengan conexión y a él deben remitir los agricultores cuantas muestras de abonos, tomadas con arreglo a las prescripciones del R. D. fecha 14 de Noviembre de 1919; correspondan a las expediciones que adquieren, con el fin de que tengan la seguridad de que la riqueza garantizada en principios fertilizantes, coincide con la que el análisis acusa ó descubierto el fraude, puede este ser denunciado a la autoridad.

Esta Dirección se permite, pues, rogar muy encarecidamente a todos los agricultores que tratan de adquirir abonos químicos para emplearlos en sus cultivos, no prescindan de enviar sus muestras al laboratorio de esta Granja para su análisis, pudiendo hacerlo todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana, en la corteza de que no solo contribuirán a perseguir un delito, sino de que harán que la producción aumente al emplear los abonos con la riqueza necesaria.

Al mismo tiempo esta Dirección pone en conocimiento de los agricultores que pueden remitir para su análisis cuantas muestras deseen de otros productos, como vinos, aceites, tierras, etc., así como que les serán contestadas gratuitamente todas las consultas que hagan a este centro, rogándoles para la mejor organización del servicio las dirijan por escrito a nombre del Director del mismo y serán despachadas por riguroso turno de entrada.

Córdoba 7 de Marzo de 1923.—El ingeniero director, FRANCISCO DE P. AGUAYO.

MILITARES

Los jefes, oficiales y asimilados en situación de disponible y reemplazo, pensionistas de San Hermenegildo y retirados, enviarán a este Gobierno militar, antes del día 12 los votos para la elección de habilitado suplente y vocal de la Junta inspectora.

El capitán de infantería don Alberto Tapia Cebrián y el alférez don Miguel Gallo Martínez, marchan a Sevilla a asistir al concurso de gimnasia.

Han regresado de Belmez é Hinojosa los capitanes don Eugenio Prado Molina y don Jesús Fernández Sánchez, respectivamente.

Viuda de José Barea

Abastecimiento de Carnes

Vaca con hueso, 3'24 pesetas; ídem sin hueso, 4'50.—Terñera con hueso, 3'80; ídem sin hueso, 5'30.—Macho, 3'00.—Huesos de vaca, 0'00.

Servicio permanente y a domicilio. Teléfono, núm. 128.

A los padres de los soldados muertos

Según hemos dicho los padres de los soldados hijos de esta provincia muertos en Marruecos percibirán 61'90 pesetas en las condiciones indicadas.

Continuamos hoy publicando la lista de esos padres.

López Sánchez Victor, Belmez; López Serrano Manuel, El Viso; López Vega José, Córdoba, Cea, 12; Losada Pedregosa Rafael, Córdoba, Humosa 8; Lozano Muñoz Rosario, Córdoba, Pozanco 6; Lozano Ruiz Eufemia, Pueblonuevo del Terrible; Laguna Reyes Eduvigis, Córdoba, Emilio Castelar 7; Martínez Urbano Antonio Córdoba, Frailas 60; Marín Pinoda Manuel, Montoro; Mariscal Moreno Moría, Jauja.

Mariscal Román Rafaela, El Carpio; Márquez Fernández Rafael, La Carlota; Márquez Montero Josefa, Pueblonuevo del Terrible; Martínez Márquez Diego, Villaviciosa de Córdoba; Merino Pérez Victoriano, Pueblonuevo del Terrible; Mesa Panadero José, Montilla; Millán Cordobés Francisco, Castro del Río; Morales Aranda José, Espejo; Morano Pérez Francisco, Belmez; Moreno Galán Manuel, El Viso; Moya Heredia Alfonso, Pueblonuevo del Terrible; Muñoz Campos Antonio, Doña Mencía.

Murillo Arias José, El Viso de los Pedroches; Murillo Segador José, Santa Eufemia; Montalván Perálvarez José, Almedinilla; Montañés López Gregorio, estación Valchillón; Muñoz Estevez Juan, Posadas; Navas Aranda Antonio, Luque; Nieto Cerrato Cándido, Valsequillo; Núñez Aguilera Pedro, Villafranca de Córdoba; Núñez Rodríguez Bernardo, Belalcázar; Navarro Jiménez María, Barriada Obrera Electro-Mecánica 42, Córdoba.

Toledano Ramírez Marta, Fernán Núñez; Torralvo Lara Francisco, Priego de Córdoba; Torres Casan Diego, Villafranca; Triviño Sánchez Josefa, Pueblonuevo del Terrible; Trujillo Serrano Francisco, Iznájar; Uelés Pedrogosa Juan Rafael, Valenzuela; Vázquez Molina José, Villafranca de Córdoba; Vioque Tena José, Dos-Torres; Martín Gómez Gumerindo, Villaralto.

También percibirá dicha cantidad la vecina de Castro del Río Ana Morono Reyes, esposa del soldado de Barbastro Antonio Sáncho Elías.

GOBIERNO CIVIL

El Ayuntamiento de Belmez anuncia la subasta de varios arbitrios establecidos en dicho pueblo.

La Dirección general devuelve ocho resguardos de don Benito Grande Barrera, don Juan Santuré, don Vicente Mayo Climent y don Antonio Rojas Romero, que sirvieron para tomar parte en la subasta celebrada el 23 de Febrero.

El Ayuntamiento de Conquista remite el proyecto de la Sociedad de Peñarroya, referente a la construcción de ferrocarril de Conquista a Puertollano.

La Alcaldía de Adamuz remite certificado negativo de haberse presentado reclamación alguna al proyecto de la Compañía Mengemor para establecer una línea eléctrica de la central de El Carpio a Villanueva de Córdoba.

Se ha ordenado el traslado del preso Manuel Álvarez Pedrosa, de la cárcel de Villafranca a la de Córdoba.

El gobernador civil de Jaén envía el recurso interpuesto por la Cámara Agrícola de aquella provincia contra el proyecto de canalización del Guadalquivir, solicitado por la Compañía Mengemor.

Han solicitado autorización para conducir automóviles, don José Domínguez Prieto, don José de Dios Jiménez Pérez, don Emilio Álvarez Jiménez, don Juan Zurita Ortiz, don Angel Baquerizo García y don Camilo Jiménez Aroca.

Se han expedido licencias de caza a don José Luque Jiménez, don Francisco Cordobés Díaz y don Juan Antonio Navas Luque, de Castro del Río; don Miguel Ortega Garzón, de Priego; don Fernando Sendra Godoy y don Juan González Arenas, de Pedro Abad; don Tomás Galán Jiménez, de Villaharta; don Antonio Ma-

ría Polo Almansa, de Nueva Carteya; don Juan Rosano González y don Juan Mendez Torres, de Villa del Río; don Fernando Coca Morán, de Bujalance; don Ernesto Garfía Rodríguez, de Pozoblanco.

Para el sargento Vasallo

Suscripción abierta para entregar su importe al heroico y caritativo sargento, en homenaje de admiración y afecto.

Pesetas

Suma anterior. 1,117'50
Exema. Sra. D.ª Polonia López Amigo viuda de Obregón 25'00

Suma y sigue. 1,142'50

UNA ADVERTENCIA

Las personas que tengan en su poder fondos para esta suscripción ó proyecten donar alguna cantidad, deben apresurarse a enviarla, con objeto de que no se retrase la entrega del total que obra en nuestro poder, a nuestro paisano el sargento Vasallo.

De Sociedad

Se halla en Córdoba el diputado provincial don Julio Muñoz Morales.

Llegó de Lucena don Alejandro Moreno Canete.

Se halla en esta capital, el alcalde de Dos Torres, don Jesús Blanco Murillo.

SAN ANTONIO

Almacén de Carbones

Antonio Molina

Antracita 6,00 pts. qq.
Coke 5,50
Avellana graso. 5,00
Carbón de encina. 10,00

Gasolina «SHELL». Servicio a domicilio. Plaza España, sin número. Teléfono, 516.

A los agricultores de la provincia

Por la prensa de esta capital y algunos periódicos de la Corte, entre ellos «ABC», tendrán conocimiento los agricultores de la provincia del acto realizado el pasado lunes en el pueblo de El Carpio.

Entre las conclusiones acordadas, fué una la de que la ponencia designada visitara a los pueblos que no habían concurrido por falta de tiempo, al objeto de informarles de los perjuicios que con motivo de la revisión del Catastro se han inferido hoy a Córdoba, Villafranca, Adamuz, Obejo y otros, y recabar su apoyo para que se nos haga la justicia que tenemos solicitada.

La ponencia quedó en reunirse el próximo día 12 en esta capital, coincidiendo con la Junta que en dicho día y a las once de la mañana, celebrará la Cámara Oficial Agrícola, para ponerse de acuerdo en la designación de los pueblos que han de ser visitados al expresado objeto.

La ponencia invita a los señores agricultores de los pueblos que cooperen a ello, llevando al ánimo de los compañeros la necesidad de unirse, pues si bien hoy todavía no se encuentran perjudicados, como la revisión continúa y esta se hace a base de componentes que existieron y por desgracia han desaparecido hoy, ó han venido tan á menos, que de no curarse en salud será la ruina de los en pequeño y el desequilibrio de los grandes terratenientes.

Pretendemos la unión agraria, esto es, el que los agricultores de la provincia esten unidos en apretados haz para la defensa de sus legítimos intereses.

¿Podrá esto ser? ¡Los agricultores tienen la palabra!

LA COMISION.

INSTRUCCION PUBLICA

Han sido nombrados en propiedad maestros de las escuelas de nueva creación de Alcolea don Gabriel Arroyo Gómez para la de niños y doña Serafina Andrade Martos para la de niñas.

Se ha recibido hoy la concesión de excedencia á la maestra del Hoyo doña Marina Molina Sol.

El desbarajuste que reina en el ministerio de Instrucción pública,

donde con un apartado en cualquier real orden sobre corridas de escalas se ordenan reales decretos, y hasta la propia ley Moyano, ha motivado el cese de unos cientos de maestros que ya contaban algunos años de servicios.

Entendemos que tal medida es injusta, tanto más cuanto los interesados figuraron ya en el escalafón del año 1920.

Se ha dispuesto que no puedan ser nombrados en propiedad los interinos á quien correspondía escuela, cumplidos los cincuenta años de edad.

Figurando los interesados en las listas respectivas, en virtud de derechos adquiridos al amparo de varios reales decretos, y no siendo responsables del retraso en su colocación, representa tal limitación una negación de derechos, que el Tribunal Supremo ampararía si ante él se entablase el correspondiente recurso.

NOTICIAS

PARA CABALLEROS

El próximo martes, á las siete, comenzarán en San Hipólito los ejercicios espirituales para caballeros. Los darán los RR. PP. Cordón y Garrido.

Los días siguientes el horario será: A las 7 de la tarde, Rosario. 7'15, Plática y cánticos. 7'45, Meditación.

CAMPOS Y MERCADOS

Notas de Luque y Zuheros, en 4.ª plana.

MUSICA

La banda del regimiento de la Reina asistirá á la procesión de Alcalá del Río, el Jueves Santo, y en Sevilla el Viernes, á otra.

INMORAL

Ha sido detenida María García Ruiz, que en la calle Cardenal González cometió actos inmorales.

ILEGIBLE

De una corporación oficial hemos recibido hoy una cuartilla con determinados datos estadísticos.

No la publicamos porque la copia está ilegible. Queda aquí á disposición de la persona ó personas que tengan interés en su publicación, para demostrar que en diez líneas escritas á máquina, hay seis en las que no es posible leer.

EL BUZÓN DE LAS TENDILLAS

Mañana, viernes, será retirado el buzón existente en la plaza de las Tendillas de esta capital, por ser preciso efectuar un arreglo en el mismo. Tan pronto sea reparado, será colocado de nuevo.

POR LOS EXCAUTIVOS

Mañana se celebrará la función á beneficio de los excautivos cordobeses. Tomarán parte en ella la banda del Regimiento de la Reina, el Real Centro Filarmónico «Eduardo Luena», las artistas de variedades Resurrección Quijano y María Manzanares, la troupe china, el malabarista Wences y la troupe Mexican.

Las butacas costarán 5 pesetas, el anfiteatro 1'25 y el paraíso 0'50. Las delanteras de anfiteatro y paraíso costarán 2 pesetas y 1'25 respectivamente.

CASA DE SOCORRO

Hoy han sido curados: Carmen Montilla Cabello, de contusiones; Rafael Molina López, de contusión en el arco superciliar izquierdo; Isidora Alvarez Nadal, de distensión ligamentosa en el antebrazo izquierdo y Rafael Pérez Torres, de una contusión en la rodilla izquierda.

EL PROBLEMA DEL CARBON

RESUELTO

La nueva elaboración de carbón prensado denominado «Semigraso», es sin duda alguna el mejor de los carbones para calefacción y para guisar, tanto por su gran duración y calorías, como por la economía de su precio, que viene á resolver el problema de la baja del carbón.

Se sirve puesto á domicilio á 4 pesetas quintal por partidas de diez quintales; á 4'25 por partidas de cinco, y á 4'50 para menos cantidad, avisando á las oficinas de esta Fábrica, Librería 22 y 24, teléfono, 382.

Los encargos se ejecutan por turno riguroso de pedidos.

Se hacen envíos para fuera de Córdoba, directos de fábrica, desde cinco quintales en adelante, á 4 pesetas quintal, y por toneladas y vagones completos con gran rebaja de precios.

DE UN ROBO

En las proximidades al cortijo Higuera, fué hallada una caja que re-

sultó ser robada de una expedición de Badolosa (Sevilla), conteniendo polveras de hojas de lata. Faltaba el número de 6, y se supone que los ladrones sean dos sujetos, que al ver al mozo de la estación Juan Vázquez, se dieron á la fuga.

UN ROBO

En Belmez se cometió un robo en el establecimiento de los hermanos José y Domingo Fernández Fernández, sito en la calle Real.

Los cacos se llevaron varias cadenas de reloj, algunas medallas, sortijas y una pequeña cantidad.

Las gestiones practicadas para averiguar quienes sean los autores no han dado resultado.

MUERTO POR EL TREN

Dicen de Pedro Abad que al salir el tren mixto descendente número 2 de aquella estación, intentó bajar del mismo un hombre, que fué arrastrado por el convoy, quedando cadáver.

Resultó ser Antonio Toribio, natural de Guadix (Granada).

El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver.

VASALLO

Mañana en el carreta de Sevilla regresará á Córdoba el sargento Vasallo de su viaje á Granada, Sevilla y Jerez.

El sábado en el rápido marchará á Madrid.

SUBASTA

El jueves 22 se verificará en el Ayuntamiento la subasta para la construcción de las obras del primer tramo de alcantarilla correspondiente al proyecto de encauzamiento y desviación del Arroyo de las Piedras y modificación del desagüe del Matadero. El tipo de la subasta es pesetas 44.760'44.

BUEN SUJETO

Ha sido detenido en esta capital Francisco Moya Jiménez (a) Principe, que en Diciembre último hizo un disparo á una pareja del cuerpo del puesto de Pedrocho y resultar autor de varios robos.

OTRO ROBO

En Los Blazquez se cometió un robo en la casa de la calle Llana, de Pablo Gala Esquina, consistente en 20 pesetas y varios efectos. Se ignora quienes sean los autores, por lo cual la benemérita continúa practicando gestiones.

SANTO DOMINGO

El próximo domingo, á las diez de su mañana, celebrará la Real Hermandad del Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba, el tercer día del solemne quinario que dedica anualmente esta fervorosa hermandad al Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba, en su histórico santuario de Se-la-Cueli.

LA CERA PARA LAS PROCESIONES

Por la comisión municipal de Gobernación ha sido formulado el pliego de condiciones á que ha de ajustarse el concurso para la contratación de la cera que ha de destinarse á las procesiones de la Semana Santa. Se ha señalado el plazo de cinco días para la presentación de proposiciones.

DORA LA CORDOBESITA

Dora la Cordobesita, en atenta carta, nos comunica que no puede tomar parte en el festival de mañana por prescripción facultativa, pues el Dr. Villegas, que la visita, le ha prohibido que marchara á Huelva, donde debía trabajar el día 10. Nos dice que con mucho gusto y desinteresadamente trabajaría en esta función, pero la afección que padece le impide hacerlo y descansará hasta el sábado de Gloria, que reaparecerá en el Teatro Imperial de Sevilla.

OBRA PUBLICAS

Se ha anunciado la subasta de las obras del puente sobre el Jenil en la carretera de Lucena á Estepa, cuyo presupuesto es de 580.533'32 pesetas, y el plazo de ejecución hasta 31 de Marzo de 1925.

La subasta se celebrará el 22 de Marzo.

PASTOS

Se venden los de Primavera en la finca de «Peñatejada». Para tratar, Poyo, 25.

Abanicos

Tan grandioso es el surtido que acabamos de recibir, que al verlo no se sabe cuál gusto ó estilo es más digno de admiración.

Siempre novedades.—LA SEVILLANA.—Conde de Cárdenas, 24.

Vinos BENAVIDES BURGOS
D. Juan de Burgos Luque. (Agricultor)

Procedentes de su
UNICO
750

Telégrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal en Madrid "AGENCIA MENCHETA"

MADRID DESDE LAS 2 A LAS 7 DE LA TARDE

LA BOLSA DE HOY

Cotización facilitada por el Banco Hispano Americano.

Francos cambio medio	39'11
cierre	39'15
Libras cambio medio	30'295
cierre	30'32
Dollars	6'445
Interior 4 por 10 al contado	71'60
Exterior 4 por 100	87'85
Acciones del Banco de España	
Id. del Banco Hispano Americano	000'00
Id. preferentes Azucarera	82'25
Id. ordinarias id	38'00
Id. del Banco Español del Río de la Plata	228'00
Id. de Tabacos	250'00
Ferrocarriles del Norte de España	
Id. de M. Z. y A.	356'00

POLITICA

Confidencia

El comandante de E. M. Sr. Pereira Muñoz, ha pronunciado en el Ateneo una conferencia sobre el separatismo al que ha combatido duramente. Dijo que no hay tiranía por parte del poder civil como algunos dicen. Lo que hay es una completa anarquía en algunas esferas por dejación que hicieron los gobiernos de sus deberes.

Por Dato

En la iglesia de San Manuel y San Benito se han celebrado hoy solemnes funerales en sufragio del alma del que fue jefe del partido conservador al cumplirse hoy el segundo aniversario de su vil asesinato. Ha costado los funerales el Casino Conservador y asistió gran concurrencia. De estos solemnes funerales ha dado más amplia noticia el marqués de Alhucemas y en telefonemas posteriores las consignaremos.

Alba

El embajador de Italia ha visitado al ministro de Estado.

Los presupuestos

En la «Gaceta» del último día de este mes se publicará un real decreto de prórroga de los vigentes presupuestos del Estado. Este decreto ofrecerá la particularidad de que al publicarse modifica la ley económica, tanto en su capítulo de gastos, en el que se introduci-

rán economías, como en los ingresos, en materia relativa a tributos. Para poder citar esta variación, se han tenido en cuenta los precedentes y que toman como base autorizaciones existentes e interpretación de preceptos legales.

El Presidente

El Marqués de Alhucemas nos ha dicho que asistió en San Manuel a los funerales en sufragio del alma de Dato, y presidió en unión del representante del Rey, de Sánchez Guerra, Bugallá, Vizconde de Eza, Marina y de un almirante que asistió en representación de la Armada.

La representación de la familia la llevaba el señor Iradier. De lo demás, no hay nada.

Hoy le ha visitado una comisión de consejeros de administración de sociedades hulleras.

Del Trabajo

El señor Chapaprieta nos ha dicho que se ocupa del asunto de los hulleros.

Me ha visitado Llaneza en representación de los mineros de Asturias y le ha entregado las conclusiones acordadas en el Congreso que acaban de celebrar.

Se ha solucionado la huelga de la mina «La Quinta».

El Instituto de Reformas Sociales se ocupa del contrato del trabajo.

Las discusiones se llevan severamente por ambas partes.

Una vez terminadas las discusiones, se elevarán las conclusiones al Gobierno, el cual las entregará a las Cortes para su resolución definitiva.

Nepotismo y yernoecracia

Un periódico de la noche publica un cuadro estadístico del número de parientes que cada ministro ha entrado o intenta entrar en el Parlamento.

Entre todos los ministros que enumera, afirma el colega, que hay una excepción que sólo alcanza a los señores Alba y Pedregal. Respecto al primero, no podemos afirmar nada en concreto, pero refiriéndonos al señor Pedregal, podemos decir que, gracias a su influencia, ha colocado al señor Uña y a su próximo pariente señor Corugedo.

Del encansillado

Dice «El Debate»: Siempre ha sido difícil coordinar a todos los elementos políticos que juegan principal papel en Madrid, con objeto de formar una candidatura a gusto de los monárquicos.

Pero en esta ocasión esas dificultades se agravan por la oposición de los reformistas a aceptar un nombre, íntimamente ligado con persona que tiene que ver con las responsabilidades, lo que hace que sea poco deseable ese candidato para don Melquiades.

Se refieren al señor Alvarez Arranz. Los comentaristas se extrañan que se tengan todos estos escrúpulos en Madrid y no se haya seguido el mismo criterio en Asturias, en donde se proclamará candidato por el artículo 29 al marqués de Lema.

Esto por lo que se refiere a los reformistas, que por lo que hace relación a los elementos del Gobierno, en cierta provincia existe un cacique que es uno de los principales responsables de los sucesos de África.

Dimisión

El Duque de Almodóvar del Valle nos ha dicho que ha dimitido el gobernador civil de Murea, fundándose en que necesita trabajar la elección, pues se presentará a diputado a Cortes por Daroca.

Un periodista dijo: Es natural, como por ese distrito se presentarán varios candidatos liberales, igual que en otros.

El Duque de Almodóvar dijo que era inexacto.

No hay un solo distrito en el que haya dos candidatos de la concentración.

Más de Gobernación

El Duque nos dijo que según noticias de la Dirección de Orden Público y de la que no tenía más detalles, había sido detenido en Madrid uno de los sindicalistas autores de los atentados cometidos en Bilbao contra los tranviarios.

De Guerra

El ministro de la Guerra ha desmentido la combinación de mandos que hoy publica un periódico. Las combinaciones las hago yo y no he ultimado ninguna.

Tampoco es cierto, dijo don Niceto, que tenga desavenencias con el subsecretario. Son nuestras relaciones tan cordiales como el día en que me posesioné de la cartera, quizás más, por el tiempo transcurrido.

Banquete

En el restaurant «La Huerta» se ha celebrado el banquete en honor del concejal liberal señor Barón, gerente y propietario del periódico «Informaciones».

Asistieron el alcalde y todos los concejales.

Hablaron el alcalde y los jefes de las minorías, que elogiaron la labor de Barón.

Este agradeció los elogios.

En el Municipio

Se ha reunido en el Ayuntamiento, a las dos de la tarde, la comisión que entiende en el empréstito y en la moción del alcalde de fundar una tahona reguladora.

No se llegó a un acuerdo, manteniéndose la diversidad de criterios.

El concejal señor Cordero ha girado una visita de inspección al cementerio de la Patriarcal, encontrándolo en lamentable estado, aún peor que cuando lo visitó Villabragima.

La mayoría de las sepulturas han sido profanadas. Cordero ha dirigido un oficio al alcalde exponiéndole sus impresiones, de las que hablará en la sesión próxima.

De Hacienda

En el ministerio de Hacienda han facilitado una nota sobre una noticia que esta mañana publica un periódico y que hemos telefonado en la primera conferencia de hoy. Se refiere a la modificación de los presupuestos.

Es exacto que el día último del mes se publicará en la «Gaceta» un real decreto prorrogando los presupuestos, pero como un decreto no

puede derogar una real orden no se puede modificar por decreto los presupuestos actuales que son ley.

Responsabilidades

Tampoco es exacta la noticia que publica otro periódico, según el cual, el proyecto de responsabilidades de los ministros está aprobado en el Senado y se le falta la aprobación del reglamento, que está pendiente del Senado.

No es este el procedimiento. Una vez que se aprueba el proyecto por las Cámaras éstas no tienen que intervenir en lo demás, que es cosa del Gobierno.

Don Melquiades, jurará

«El Debate» publica un artículo ocupándose de las futuras Cortes.

Ante la posibilidad de que D. Melquiades presida el Congreso, señala la anomalía que podría ocurrir.

Se daría el caso de que todos juraran ante un señor que no ha jurado nunca.

Pero cree «El Debate» que, llegado el caso, Don Melquiades no sólo jurará sino que se persignará ante las Cortes si se lo piden.

En honor de Einstein

En la Universidad

En la Universidad Central se ha celebrado esta mañana la imposición de la birreta de Doctor de Ciencias a Einstein.

Presidió Carracedo, que tenía a su derecha a Einstein y al embajador de Alemania, a su izquierda al vicerrector señor Tormo y a los decanos de las cinco facultades y el secretario de la Universidad señor Giral.

En estrados se hallan también doña Elsa Einstein de Einstein, esposa del famoso sabio y la señora del embajador de Alemania.

El señor Carracedo abrió la sesión, declarando que esta no tenía otro objeto que cumplir un acuerdo del claustro.

El secretario leyó el acuerdo de conceder la birreta de doctor a Einstein.

El señor Carracedo dice que una comisión de doctores trasladará el acuerdo.

Así se hace y el Dr. Planas que actuaba de padrino del Dr. Einstein lee un discurso biográfico de éste.

El Dr. Carracedo muestra su admiración por la obra de éste y le impone la birreta de doctor en Ciencias.

Einstein pronuncia un discurso en alemán exponiendo su teoría.

El alumno de la facultad de medicina señor Diaz Pastor pronuncia un discurso en alemán y en nombre de los estudiantes españoles saluda al sabio.

Dice que los estudiantes españoles y alemanes están unidos por estrechos vínculos.

Recuerda que la investigación científica continuó en Alemania apesar de las cruentas luchas de la pasada guerra.

Reconoce que atraviesa una crisis terrible el profesorado y alumnos alemanes.

Espera que los aliviarán en lo posible los españoles.

Ruega al sabio transmita un saludo de los estudiantes españoles a los estudiantes e intelectuales alemanes.

El embajador de Alemania leyó su discurso en castellano, estudiando las relaciones que siempre han existido entre la intelectualidad española y alemana.

Alude a las universidades de Valladolid y Salamanca y expresa su agradecimiento por las atenciones y honores que se han tributado a Einstein.

Termina haciendo votos por los triunfos científicos de España.

Carracedo expresa su satisfacción por la acogida que tuvo el acuerdo del claustro y agradece la asistencia a este acto de las señoras.

Termina dedicando un saludo a la esposa del sabio.

En la Escuela de Ingenieros

A las 12'30 se ha celebrado la entrega del pergamino que los alumnos de las Escuelas de Ingenieros y de Arquitectos han entregado a Einstein, declarándolo socio honorario de su asociación.

Preside el subsecretario de Fomento en nombre del ministro y el Doctor Carracedo.

Einstein pronuncia un discurso en francés.

Dice que no se va a limitar a un discurso de gracias, sino que quiere decir algo útil.

Lo infinito tiene un fin relativo. Si sobre una esfera de cristal

transparente se proyecta un haz de luz igual, podremos hacer un cálculo sobre la superficie plana que forma. A través de la masa se ven pequeños círculos que constituyen la cantidad.

Estas superficies planas se van agrandando en el espacio y mayores son a mayor distancia, resultando con ellas un infinito, no absoluto, sino relativo.

El subsecretario de Fomento dijo que se adhería al acto en nombre del Gobierno, que los estudiantes vieran en él un amigo, y que procurara aumentar el crédito para la Biblioteca de la Asociación.

Después las invitadas fueron observadas con un lunch.

Extranjero

Imitemos a Portugal

Lisboa.—Un numeroso grupo de estudiantes de los cursos superiores de la Universidad se han dirigido al Gobierno civil para comunicar al gobernador su deseo de que se incautara las autoridades de los libros pornográficos que con tanta abundancia circulan, añadiendo que para evitar el mal se castigue a los autores.

MARRUECOS

El Comisario

Asegúrase que el señor Silveira desea volver pronto a Larache, quizás para fines del corriente mes, para proceder a la inauguración del ferrocarril Larache-Alcázar y visitar Tazart, residencia del Raisuni.

Lo que paga Abdel Krim

Se asegura que Abdel Krim paga 20 duros mensuales a los moros solteros que forman en su jarcia y 30 a los casados.

Condenado

Ha sido aprobada la sentencia del Consejo de guerra sumarísimo contra el soldado que asesinó al cabo de ingenieros Feijóo. Se le condena a cadena perpetua por no tener 18 años de edad el asesino.

Miscelánea

La Gaceta

La de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Modificando la de 11 de Enero en el sentido de que sean 7,500 pesetas la cantidad que se asigne para manutención de animales en la Escuela de Veterinaria de Córdoba.

Disponiendo que en el plazo de seis meses se termine la construcción del canal de riegos Victoria Alfonso.

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición amortizando la plaza de general de división que quedó vacante por el pase a la reserva del marqués de Castellflorite.

Muerte de un canónigo

Cádiz.—Ha fallecido repentinamente el canónigo lectoral rector del Seminario don Antonio García Cosano.

Vasallo

Jerez.—Está siendo muy agasajado en esta el sargento Vasallo.

Ecos palatinos

Despachó con el Rey el Presidente. Cumplimentaron al monarca los marqueses de Torrehermosa y señores Argüelles, Muñoz Torrero y Alcalá Galiano.

La Reina

Algeciras.—La prensa publica la siguiente anécdota del regreso de la Reina de su viaje a Ronda.

El tren real paró en la estación de Jimena de Libar. Era la hora de la merienda y la estación se hallaba repleta de gente. Algunos muchachos y gentes humildes miraban el preparativo de merienda que se hacía en el break en que iban las personas reales. La Reina Victoria abrió la ventanilla y tomando la comida preparada la repartió por su mano entre todos los que pudieron alcanzar aquel honor. La ovación fue inmensa.

He aquí el plan señalado para los días de esta semana.

Hoy visita a la Ballenera. Ida y regreso por mar.

Mañana visitará el Hospital de la Caridad, el Militar, el Asilo de Ancianos y San José.

El sábado regresará en el expreso a Madrid.

El Médico Oculista

Pedro Zapatero Vicente

ha trasladado su Clínica y domicilio a la calle Braulio Laportilla, número 1, pral.

TRIBUNALES

Juicios para mañana: Sección primera.—Córdoba, día, contra Rafael Leiva y otros; defensor, señor Velasco; procurador, señor La Cerda.

La Rambla, estafa, contra Nicolás Almagro; defensor, señor Fernández Jiménez; procurador, señor León.

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa de Córdoba, por lesiones, contra Alfonso Serrano Villalba, siendo condenado a la pena de 6 meses y 1 día de arresto mayor.

Don Manuel Parejo Delgado, don Carlos Delgado y Delgado y don José María de Cisneros y Rull, han solicitado el juzgado municipal en propiedad de Puente Jenil.

DE CARCABUEY

El día 4 y como perfecto cristiano, dejó de existir en esta villa el caballero y rico propietario de la misma don Acisclo Galisteo Pérez, jefe del partido conservador en ella, desde la nunca bien sentida muerte de su inolvidable hermano don Esteban, tan conocido y apreciado en Córdoba.

El entierro, que se efectuó el día 5, ha constituido una imponente manifestación de duelo y simpatía, de que deben estar satisfechos los señores de Galisteo, así como el vecindario; que una vez más ha sabido corresponder como bueno, testimoniando de modo elocuentísimo el cariño y aprecio que unánimemente le inspiraba el ilustre finado.

Cariñoso con los pobres, ameno en su conversación con todos, humilde en su trato, atento y cortés y sobre todo cristiano práctico, base y compendio de toda buena cualidad; estos son los títulos que le hicieron acreedor a que su pueblo y los límites de Priego, Cabra, Lucena, Rute y otros, mostraran singular empeño en que este día de duelo en Carcabuey sea recordado, mejor dicho, señalado con piedra negra.

Nuestro estado de ánimo, a más de no encontrarme completamente bueno de salud, me impide detallar más esta crónica, como quisiera y es de justicia, pero por tales motivos solo me concreto a testimoniar mi más sentido pésame a los señores Galisteo por tan irreparable pérdida e implorar una oración por el alma del finado a los lectores de EL DEFENSOR, a la vez que nosotros así lo hacemos. —R. MARIN.

De Hacienda

Pagos para mañana: Don Rafael Reina, don Juan Mena, don Francisco Contreras, don Rafael Gómez, don Luis Ansorena, don Francisco Muñoz, don Francisco Amián, don Juan Serrano, doña Filomena Armero, don Benito Grande y don Pedro Fernández.

Dr. Roncal

Internista por oposición del Hospital Provincial

— Enfermedades internas —
Garganta, Nariz y Oídos
Braulio Laportilla, 3, pral.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara

EX-CIRUJANO EN LOS HOSPITALES DE LA GUERRA EN FRANCIA
Especialist de enfermedades de las VIAS URINARIAS, procedentes de los Hospitales NECKER y LARIBOSIERE de París. Miembro de la Asociación Francesa de Urología y de la Sociedad de Cirujanos de París.

AVENIDA DE CANALEJAS, 29
Entrada por el Paseo de la Victoria
Horario de consulta: de 2 a 5

La moralidad en el Teatro y en el Cinematógrafo

Libro nuevo, por don José María González de Echovarri, Catedrático de la Universidad de Valladolid. Inserta los nombres de cerca de dos mil obras, cuya representación no es recomendable.

PRECIO SEIS PESETAS

Los suscriptores de EL DEFENSOR pueden adquirirlo en esta Administración.

ESTE PERIÓDICO SE PUBLICA CON CENSURA ECLESIASTICA

D. Enrique Villegas Rodríguez

Maestro nacional jubilado, Doctor en Farmacia, Caballero de la Real Orden de Carlos III, condecorado con la Cruz del Mérito Militar, Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de esta provincia, etc., etc.

Que falleció el día 1 de Marzo de 1923 habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

R. I. P. A.
Todas las misas que se celebren el día 9 del corriente en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, desde las siete de la mañana en adelante, y la de Requiem a las nueve, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su desconsolada viuda doña Carmen Montesinos Salas, sus hijos doña Teresa, don Manuel, don Rafael, doña María, doña Amalia, doña Carmen, don Enrique y doña Josefa, sus hijos políticos don Rafael López Mora, doña María Laguna Cubero, doña Amparo Marín Aparicio, don José Molina Fox, don José Herrera Sánchez, doña Ramona García Sanz y don Lutgardo de la Vega, hermanos doña Amalia, doña Virtudes y don Emilio, nietos, sobrinos y demás parientes del finado, ruegan a sus amigos y personas piadosas asistan a dichas misas, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Don Angel Enriquez Barrios

Falleció en esta ciudad el día 30 de Junio de 1900 después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P. A.

La misa con exposición de S. D. M. a las nueve y todas las que se celebren en la parroquia del Salvador el próximo día 10, se aplicarán en sufragio del alma de dicho señor. Por la misma intención se aplicará el jubileo de la tarde a las cinco.

Su madre, hermanos, hermano político, sobrinos y demás familia suplican a sus amigos lo encomienden a Dios en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias.

SAN RAFAEL

Almacén de carbones minerales

Los nuevos precios que rigen en mi almacén, para las diferentes clases de carbones, son los siguientes:

Graso cribado	5,50 ptas. qq.
Graso doble cribado	6,— id. id.
Avellana graso (especial para fragua)	5,— id. id.
Antracita galleta	5,50 id. id.
Antracita doble cribada	6,— id. id.
Cok metalúrgico	6,— id. id.
Cok económico	5,— id. id.

Para pedidos de importancia, consulten precios.

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6
Teléfono 221 CORDOBA

CASANA

DENTISTA

SUCESOR LE AL BELMONTE
MARQUES DE BOIL, 2-CORDOBA

